

Demandeurs d'asile en Belgique

Depuis l'été passé, nous remarquons pour la première fois depuis longtemps une augmentation du nombre de demandeurs d'asile. Les conflits en Syrie et en Irak jouent un rôle dans cette augmentation.

Au cours du mois d'août 2014, 1.580 demandes d'asile ont été introduites en Belgique (contre 1.294 en août 2013). 16% de ces demandes sont le fait de Syriens, qui représentent le groupe le plus important. Bien que le conflit en Syrie ait commencé en 2011, l'afflux de réfugiés syriens était resté jusqu'à relativement bas par rapport aux autres pays européens. Mais les choses sont en train de changer.



En dehors de la Syrie, de nombreuses demandes d'asile ont également été introduites par des personnes venues d'Erythrée, d'Afghanistan, d'Irak, de Russie, de Guinée, de République démocratique du Congo, d'Albanie et de Somalie.

isolées (8%). Près d'un demandeur d'asile sur 4 est mineur d'âge. Les mineurs d'âge qui sont non accompagnés représentent pour le moment environ 4% du total des demandeurs d'asile.

Protection

En raison du nombre croissant de demandes d'asile depuis les zones de grand conflit, le taux de reconnaissance augmente également. En 2014, la protection a été accordée par le Commissariat général aux réfugiés et aux apatrides dans 46% des cas. L'année passée, le taux moyen de reconnaissance s'élevait à 27%.

Les réfugiés syriens ont 95% de chance de se voir accorder une protection. Soit ils sont reconnus comme réfugiés, soit ils reçoivent un statut de protection provisoire.

Dans les centres d'accueil

Environ 13.000 demandeurs d'asile séjournent actuellement dans le réseau d'accueil de Fedasil et de ses partenaires. Certains d'entre eux résident dans des centres d'accueil collectifs, d'autres habitent dans les initiatives locales d'accueil des CPAS et des partenaires.

Le top 5 des nationalités dans les centres d'accueil sont : la Guinée, l'Afghanistan, la Russie, le Congo et la Syrie. La plupart des résidents sont ici avec leurs familles (59%). Mais il y a également beaucoup d'hommes isolés (29%) et de femmes

Plus d'info : www.cgira.be

Quadrimestriel du centre
d'accueil de Rixensart
Rue du Plagniau 1
1330 Rixensart

contact
Florence Burhin
T 02 655 10 23
info.rixensart@fedasil.be

mise en page: Fedasil
photo: Fedasil, Pauline Beugnies
imprimeur: Fedopress
e.r. Thierry Pire

octobre 2014 • LETTRE D'INFO • centre d'accueil de Rixensart



fedasil
AGENCE FEDERALE POUR
L'ACCUEIL DES DEMANDEURS D'ASILE

www.fedasil.be/rixensart

Préface

Cher(e) ami(e) du centre,

Un centre d'accueil pour demandeurs d'asile est un lieu ouvert sur son environnement. Les collaborations avec nos partenaires locaux sont nombreuses et fructueuses.

Parmi celles-ci, les collaborations avec les écoles sont essentielles car l'accueil de personnes étrangères nécessite de prévoir une organisation adaptée tant dans les écoles que dans le centre d'accueil.

En cette période de rentrée scolaire, nous vous présentons dans cette lettre d'information un témoignage de Monsieur Persichetti, qui coordonne la classe passerelle de l'Athénée de Rixensart.

Pour les adultes, la question de l'apprentissage du français ou des bases d'alphabétisation se pose différemment car ils n'ont pas accès à l'école. Pour cette raison, certains résidents rejoignent les initiatives mises en place dans la commune pour les Rixensartois, comme par exemple les cours d'alphabétisation de l'ASBL D'Clic.

Dès que l'occasion se présente, le centre et ses résidents soutiennent également des initiatives communales. Je vous invite à le constater lors du prochain 'Battle' organisé avec le centre culturel et des associations locales.

Thierry Pire, Directeur

De la Syrie à la Belgique

Cet automne, 75 réfugiés syriens vont arriver en Belgique grâce au programme de réinstallation. Ayant fui la guerre civile en Syrie, de nombreuses familles, enfants, hommes ou femmes seuls, ont trouvé refuge dans les pays voisins. Mais compte tenu de leur grande vulnérabilité, certains réfugiés vont être réinstallés dans un autre pays d'accueil. La Belgique, tout comme bon nombre d'autres pays européens, accueille une partie de ces réfugiés.

L'intégration du groupe des 75 Syriens commencera dans l'un des centres d'accueil de Fedasil pour une durée

d'environ 6 semaines. Ils auront ensuite leur propre logement grâce au concours d'un CPAS, et seront accompagnés par une ONG pendant douze mois minimum.

Plus d'information sur la réinstallation : www.reinstallation.be.



Histoire d'une collaboration avec l'Athénée de Rixensart

Manu Persichetti, professeur de la classe-passerelle, nous raconte son parcours.

« Diplômé en juin 1996, j'ai eu comme premier emploi un poste en Promotion sociale à Rixensart en tant que professeur de français langue étrangère. J'y ai fait découvrir l'enseignement de ma langue maternelle à des personnes étrangères arrivées en Belgique.

J'ai ensuite été engagé à l'Athénée royal de Rixensart. A la rentrée 2001, la chef d'établissement m'a proposé de devenir le professeur titulaire de la classe-passerelle qui allait ouvrir ses portes dans notre école. J'ai rapidement établi et développé des contacts avec le personnel et des résidents du centre Fedasil. Plus tard, j'ai été amené à diriger les conseils d'intégration des élèves de classe-passerelle, qui leur donne accès à l'enseignement régulier en Belgique.



Une collaboration efficace

Depuis la rentrée 2012, un contact officiel et permanent existe entre l'Athénée et le centre Fedasil. J'inscris les élèves, détermine leur niveau de français et de scolarité et les aiguille alors vers le groupe adapté. Je constitue et envoie le dossier des élèves à l'administration afin de préparer leur conseil d'intégration. Je veille au bon déroulement de leur scolarité dans la classe-passerelle et également après, quand nos élèves sont intégrés dans notre établissement scolaire.

J'essaie de privilégier le dialogue avec mes élèves. Je suis à leur écoute quand ils le souhaitent et tente au mieux de les motiver à se dépasser pour aller de l'avant. Parfois aussi, je joue un rôle un peu plus dur lorsqu'il s'agit de serrer la vis...

Cette fonction de coordinateur m'épanouit et me fait apprécier encore plus le métier d'enseignant. Je suis heureux de la collaboration avec les membres du personnel de Fedasil, sans qui rien ne pourrait se faire. J'adore partager ces moments, heureux et parfois moins joyeux, avec mes élèves qui m'apprennent tant de choses chaque jour ! »

Télex

La rentrée des classes alpha chez D'Clic

Depuis octobre 2012, D'Clic, en partenariat avec Lire-et-Ecrire et avec le soutien de Fedasil, a mis sur pied des cours de FLE (français langue étrangère) et d'alphabétisation.

Les participants ? Des résidents du centre Fedasil, mais aussi des habitants de Rixensart. Dans une ambiance conviviale et via des méthodes actives, ils apprennent juste ce qu'il faut de grammaire, vocabulaire, syntaxe, prononciation, pour viser une communication orale et écrite efficace ! Dans le groupe plus avancé, le contact régulier avec la presse, la chanson française, le cinéma, l'un ou l'autre musée, permet l'immersion dans le monde culturel belge francophone, et donne lieu à des échanges interculturels d'une grande richesse.

Les cours ont repris le mardi 9 septembre 2014, à raison de 3 matinées par semaine, les mardis, mercredis et jeudis de 9h à 12h au 33, avenue de Merode à 1330 Rixensart (local D'Clic Mérode).

Des cours d'alphabétisation existent également à Genval (à l'espace D'Clic Charmettes) les lundis, mercredis et vendredis matins de 9h30 à 11h30.

Renseignements et inscriptions : Sophie Carmon : 02 651 16 82 ou Béatrice Lantin : 0499 41 95 22

Agenda des activités

Di 30 novembre

Battle Hip Hop de Rixensart

Pour cette 9ème édition exceptionnelle, l'Aula Magna de Louvain-la-Neuve nous ouvre ses portes le 30 novembre de 13h30 à 20h00.

Au vu du succès grandissant de ce bel événement culturel, le centre culturel de Rixensart, la Compagnie Dessources (menée par Nono Battesti), la maison des jeunes et le centre Fedasil de Rixensart, ont tenu à vous accueillir dans les meilleures conditions possibles.

Evènement culte dans ce domaine, le « Battle de Rixensart » mettra à nouveau à l'honneur la culture hip hop dans une ambiance familiale et ouverte à tout public. Ce changement de cadre et d'espace sera l'occasion d'ouvrir l'après-midi à d'autres découvertes.

En plus des 'battles' de danse que vous pourrez admirer et encourager, une « scène ouverte » sera accessible à tous pour y partager vos talents de danseur !

Tarifs : Adultes 8€ / Moins de 25 ans : 6€

Réservation en ligne sur le site du centre culturel de Rixensart: ccrixensart.be



Me 3 décembre à 14h,

Spectacle de Saint-Nicolas.

Entrée gratuite.